

Rusia apoya a Cuba también en situaciones de emergencia



Por Roberto Morejón

Dos altos funcionarios del gobierno ruso visitaron a Cuba en los últimos días, en grupos separados, en expresión de la relevancia de los vínculos bilaterales.

La permanencia más reciente fue la del teniente general Alexander Kurenkov, ministro de Situaciones de Emergencias, entidad sobresaliente en la cooperación entre Moscú y La Habana para contribuir a enfrentar contingencias y accidentes.

El Ministerio ruso de Situaciones de Emergencias se destaca por su soporte al adiestramiento especializado de bomberos y grupos de rescate cubanos, quienes en los últimos tiempos batallaron frente a sucesos de gran conmoción.

Las situaciones de emergencia de la mayor de las Antillas también se ilustran con el paso de los huracanes, frecuentes en los últimos años, como se ejemplifica con el cruce de Oscar y Rafael en menos de un mes.

Como oportuno agradecimiento al visitante, el presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, destacó al recibir a Kurenkov: "Vemos siempre la mano solidaria de Rusia apoyando a Cuba".

El ministro ruso, quien hizo donativos de motos contra incendios, filtros de agua y bolsas sanitarias, reiteró la asistencia al habanero Centro Regional de Entrenamiento de Salvamento y Bomberos cubano-ruso.

Se trata de una plataforma de alto nivel para adiestrar personal en tareas riesgosas y con conocimientos técnicos, no solo para la nación caribeña.

Con anterioridad al viaje del titular ruso de Situaciones de Emergencias, hizo escala en La Habana el viceprimer ministro de la nación euroasiática Dmitri Chernyshenko, para participar en una reunión de la Comisión Intergubernamental Rusia-Cuba.

Esos encuentros resultan determinantes para ajustar los intercambios comerciales y de otro tipo en el contexto de los planes de desarrollo hasta 2030.

A la luz de la cita trascendió que el país eslavo enviará a la nación caribeña piezas de recambio para las termoeléctricas, afectadas por su obsolescencia y la carencia de mantenimiento capital.

Moscú enviará combustible y equipos a Cuba, en lo que se interpreta como una asistencia cardinal en un período de déficit de hidrocarburos y dos desconexiones del sistema electroenergético nacional.

Las visitas de los dos altos funcionarios rusos se inscriben en un contexto difícil para Cuba, cuando su economía sufre pérdidas por el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos y la inclusión en una lista de los que en la Casa Blanca consideran patrocinadores del terrorismo.

Ante el cruce de devastadores huracanes inusuales movimientos telúricos, la nació antillana recibe con gratitud a las manos amigas.



Radio Habana Cuba